自治基本条例に関する講演会 アンケート結果

参加者の割合

男性	67人
女性	45人
合計	112人

アンケート回答 性別

男性	61人
女性	40人
合計	101人

回収率 90%

回答者の年代

	男性	0人
20歳未満	女性	0人
	合計	0人
	男性	2人
20~29歳	女性	2人
	合計	4人
	男性	9人
30~39歳	女性	1人
	合計	10人
	男性	4人
40~49歳	女性	2人
	合計	6人
	男性	4人
50~59歳	女性	12人
	合計	16人
	男性	42人
60歳以上	女性	23人
	合計	65人

質問1 講演会の開催を何で知りましたか(複数回答あり)

1	広報こし	がや	51人
2	ホームペ	ページ	5人
3	自治会回		23人
4	チラシ、フ	ポスター	11人
5	その他	友人、知人の紹介	5人
3	ての他	所属団体等からの紹介	12人
6	未回答		3人

質問2 自治基本条例について以前から知っていましたか

1	内容を知っていた	24人
2	名前だけは知っていた	48人
3	知らなかった	29人

質問3-1 自治基本条例は必要だと思いますか

1	必要	57人
2	検討する価値あり	39人
3	必要なし	5人
4	分からない	0人

その他 行政がその役割と責任を果たしてから提起してほしい。(回答2)

- ・今日の話を聞いて、大切さが分かったもので。(回答2)
- ・住民にその要求が、機運が満ちているのか、だから今が適切な時期か不明。(回答2)

質問3-2 「必要」「検討する価値あり」と答えた方は、自治基本条例のどこに必要性を感じましたか(複数選択可)

- /		
1	地方分権の推進	41人
2	市民と行政の協働	60人
3	市民活動の広がり	34人
4	「協働によるまちづくり」の考え方やルールの明確化	51人

- その他 · 地域全体、それぞれの役割の明確化。(1)
 - ・市民の声の政策への具現化に必要。(4)
 - •行政と市民の対話の具体化。
 - ・副市長二人制を続け、自治体経営改革に逆行している行政が、自治体を役所だけと考えている以上、今の行政には期待できない。民間では、社長と専務の2人で経営しています。(回答1、4)
 - ・現在、市政でも国政でも、市民・国民の幸せが軽視されているのが実状。(回答1、4)
 - ・自分の住む所なので、住民同士話し合って少しでも気持ちよく、楽しく暮らしていきたい。そのためにお互い話し合ってルールづくりが必要だと思う。
 - ・これから勉強のうえで答えたいです。
 - ・市民の自治意識を育成すべき時期かな。(回答2、3)

質問4 "越谷市の憲法"ともなる自治基本条例に期待することは何ですか(複数選択可)

1	市民の市政への参画の仕方が明確になること	62人
2	市民と行政との間で情報の共有が進むこと	45人
3	市民や事業者の権利・義務が明確になること	30人
4	行政の役割や責任が明確になること	39人
5	市民や事業者と行政との関係が明確になること	28人
6	分からない	1人
7	未回答	14人

その他

- ・次、次々代に誇れる自律的地方自治体を育てたい。(回答1~4)
- ・自治の基本理念が明確になること。(回答1~5)
- ・生活環境、暮らしの基本的約束事の明文化。(回答2、4)
- 市民と協働が進むことによって市行政の効率化が進むこと。
- ・条例の有効期間を明示する。(回答1~5)
- ・市民の地方自治への意識が高まる。(回答2)

質問5 勉強会や条例案を作成する審議会を開催する予定ですが、参加したいと思いますか

ぜひ参加したい	28人
開催時間によっては参加したい	45人
参加したいとは思わない	9人
未回答	19人

質問6 講演会に対するご感想、ご意見などがありましたらご記入ください

- ・アメリカ等の「自治」とは、成立条件の異なる日本の民主主義が「自治」を考える時期に来ているかと、戦後民主主義と共に活動してきた者として感慨を持って伺いました。思ったより興味深いものでした。
- ・分かりやすく大変良い勉強になりました。
- 大変意欲的講演でした。やる気を起こしました。
- ・牛山先生の歯切れのいい、分かりやすい、質の高い講演で本当に勉強になりました。大和市の条例制定のあと、首長が代わってしまうと、大変な思いで市民の考えを吸い上げ、時間をかけ、いい条例を作っても、どうなってしまうのかなと心配になります。
- ・今日の講演会を参考にし、自分も、もう少し勉強したい。
- ・話の聞きやすくて、とても分かりやすく、自治体のあり方の初歩的な事が分かり頭の中をかきまわした感じです。これから参加したら、もっともっと勉強しなければと思うと気が重いです。

- 本当に暑い中ありがとうございました。ぜひ通過できます様、努力いたしたく思いました。
- ・本日は、この会に参加できたことを大変良かったと思います。日ごろいろいろ疑問等がありますが、これは、電話等でその都度解決できることもありますが、よりよく改善され進歩、発展していくことを願っています。
- ・講演会に出席してこそ、その内容が理解できるものだと痛感しています。
- ・大和市をはじめ他の市のことを例にお話してくださり、分かりやすく、実際的に考えられました。中 立的にお話しするのも、分かりやすく良かったです。
- 分かりやすい話し方だったので理解しやすかった。
- 自治基本条例について分かりやすく納得できました。
- ・自治基本条例について考え方が良く分かりました。市民の声をどこまで伝えられるか、今後、自治会の役員として多くの関心を集められれば良いと思う。
- ・地方自治といわれても、具体的になかなか感じることが難しいのですが、先生の話を聞いて身近な問題としてとらえることができました。ありがとうございました。
- ・とても分かりやすい言葉でお話しいただき、カタい行政用語も言ってみればこうゆうことなのだな、と目からウロコでした。一人の市民でも生きていて楽しいまちづくりの力の一部になれるのだなと励まされました。
- ・大変分かりやすい話し方で、参考になりました。市民の声が生かされるということに対して、改めて考えさせられました。
- ・自治基本条例の件は良く知らなかったが、今回の話で理解できた。
- ・講師の先生の話し方は分かりやすく、これからの自治のあり方についても、この基本条例が出来れば、より良い自治体になろうかと思います。良い講演をありがとうございました。
- ・大変有意義で参考になりました。時間の余裕があれば、今後の会議にぜひ参加したいと思います。
- ・「自治基本条例」漠然としたものだが、大変重要で大切なものだと認識できた。大変分かりやすい話し上手な有意義なセミナーだった。今後の推進だが一定の"基礎"が必要なので相当勉強しなければならないと思う。市民参加だが"船頭多くして・・・・"にならないようにすべきと思う。
- ・分かりやすい講演で非常に良かった。地方自治が本当に自立して運営されることがいかに大切かわかった。
- 自治基本条例の制定過程についての概念について大筋の理解を得ることができました。
- ・小生は大変に良い機会であった。
- ・地方自治のあり方について参考になった。審議会を立ち上げるまでに数回の講演会が必要と感じた。
- ・地方自治について理解を深めることができた。
- ・牛山先生の講演には何回か参加したが、分かりやすく、非常に勉強になっております。
- ・自治基本条例の要旨は理解できた。次の勉強会に参加する意欲がわく内容だった。
- ・もっと質問の時間がほしい。特に市民の理解、参加を求めるなら、こうした質問や意見発表、交流の場を作ることがいい。これからのことも考えると大切なことと思う。
- 分かりやすいお話で、よく理解できた。今後とも勉強を続けたいと思います。
- ・参加者の意見が話し合えれば非常に参考になります。先生の講演は勉強になり有難うございました。今後ともよろしくお願いします。
- ・地方分権による条例の必要性が少し理解できたと思う。もっと多くの市民にアナウンスし参加者を増やしてほしい。
- 大変参考になりました。
- イロハのイを理解することができました。
- ・大変勉強になり良かった。
- ・「住民の責務」についての牛山先生の意見がありましたが、審議会等でのゼロからの論議をお願いしたい。牛山先生のお話にもありましたが、審議会はあくまで「有志」「制定スケジュール」の欠陥は「市民」が載っていないことです。審議会と市民をどう結ぶかが課題です。市民の意見の中に「一部の市民」の審議会の声もありました。
- ・大変内容の濃い参考になるお話でした。受講生も熱心に聴いていて良かった。もう少し若年者がいるともっと良かった。
- 市民側の情報を集めることが基本条例制定の最重要課題になると思います。かかる情報をどのようにして集めますか?

- ・地方分権が進むにつれて、行政に期待するのではなく、市民との協働が大事であることを深く感じた。
- ・理解しやすい内容でとても良かった。
- ・富士中学校の正門前にマンション建設が行われた。反対をしたがその後建設された。高さ制限 含めて、住民の願いを踏まえたまちづくりのできるよう基本条例の中に位置づけてほしい。
- ・講師の話と越谷市の現況説明の順番が反対のほうが望ましいと思われる。理由①自治基本条例の概念説明が最初にあったほうが理解しやすい。②越谷市の取り組みを検討しやすい。講演内容はすばらしかったです。人選の勝利ですね。
- ・今回の講演会に限っていえば、年齢層が高いのでもう少し20~30代が集まる工夫が必要かと思います。内容上、色々な世代の意見を聞いて考えられた条例ができることを望んでいます。先生のお話は分かりやすく再度聞いてみたいです。
- ・自治基本条例の本旨(魂)について語っていただきとても良かった。
- 非常に分かりやすかった。具体的事例が良い。
- ・自治については若い世代も主体的に考えていく必要があるが、今日の講演会の参加者では若者 が少なかったところが残念であった。
- ※ 自治基本条例制定に係る勉強会や審議会には、多くの市民の方にご参加いただきたいと考えています。今後の参考にしたいと思いますので、参加しやすい時間帯についてお答えください。
 - (1)開催日について

平日	29人
休日	33人
どちらでも	2人
未回答	37人

(2)時間帯について

平日	29人
午前(9:00~12:00)	8人
午後(13:00~17:00)	9人
夜間(18:00以降)	11人
未回答	1人

休日	33人
午前(9:00~12:00)	6人
午後(13:00~17:00)	21人
夜間(18:00以降)	4人
未回答	2人

どちらでも	2人
午前(9:00~12:00)	1人
午後(13:00~17:00)	1人
夜間(18:00以降)	1人
未回答	0人

未回答	37人
午前(9:00~12:00)	
午後(13:00~17:00)	2人
夜間(18:00以降)	2人

- (3)開催時間帯や開催場所等に関するご意見
- |・主婦のため時間帯他あまり考えない。
- ・会場は中央市民会館でお願いします。(6人)
- ・今日参加された方をみると高齢の方が多いように思いました。小さな勉強会を、PTA単位や若い方の参加できる時間帯で開催していただければいいなと思います。
- ・若い世代も積極的に参加できるよう、保育もつけてほしい。
- ・会場は南越谷駅近くがいい。
- 土曜日も仕事のため、ぜひ休日にお願いします。平日なら夜間がうれしいです。
- 土曜日の19:00以降が参加しやすい。